

**BPS (SUISSE) –
Jahresergebnis 2019
«Mit Rekordergebnissen ins neue
Jahrzehnt!»**

Lugano, 19. Februar 2020

Die BPS (SUISSE) erzielt einen Rekordgewinn von CHF 16,8 Mio. (Vorjahr CHF 15,2 Mio.). Der gesamte Betriebsertrag konnte auf CHF 98,4 Mio. (+ 5 %) gesteigert werden. Dabei half vor allem der weiterhin positive Zuwachs bei den Ausleihungen.

Mit CHF 51,2 Mio. (+ 5 %) nahm der Ertrag im Zinsengeschäft wiederum deutlich zu. Die Kundengelder erhöhten sich leicht, der Handelsertrag entwickelte sich sehr positiv (+ 9 %).

Der Geschäftsaufwand blieb trotz massiv gestiegener Kosten im IT- Bereich und des Personalzuwachs mit CHF 69,9 Mio. (+ 1 % gegenüber Vorjahr) praktisch unverändert.

**Anpassung der Organisationsstruktur
sowie IT-Belange der BPS (SUISSE)**

Unsere interne Organisationsstruktur wurde ein weiteres Mal angepasst, um die Arbeitsprozesse zweckmässiger und effizienter zu gestalten. Der Hauptsitz deckt immer mehr Dienstleistungen für unser internes Netzwerk ab: Analyse, Bearbeitung sowie wo möglich, auch Verwaltungstätigkeit.

In einigen Bereichen nutzen unsere Kunden die Leistungen unseres Institutes selbstständig und direkt. An ihren Ansprechpartner in der Bank wenden sie sich nur noch, wenn ihr Anliegen nach einer individuellen Beurteilung oder Begleitung verlangen.

Im Informatikbereich steht die Einführung der Neuversion unseres Basis-IT-Systems Olympic im Mittelpunkt. Die definitive Umstellung ist in den nächsten Monaten vorgesehen. Anpassungen wurden auch beim E-Banking (GoBanking) vorgenommen; im Jubiläumsjahr erfolgte im Weiteren der Launch einer neuen Website.

**Ausweitung des Personalbestandes bei
der BPS (SUISSE)**

Durch die Weiterentwicklung in bestimmten Bereichen ist auch der Personalbestand auf 337 (+ 7) Mitarbeiter angewachsen. Investitionen in die Weiterentwicklung unserer Mitarbeiter, das Ermöglichen von beruflicher Fort- und Weiterbildung, sind für uns von zentraler Bedeutung.

Konkret verfügt unser Vertriebsnetz weiterhin über 19 Geschäftsstellen in 7 Kantonen und im Fürstentum Monaco, dazu kommen Repräsentanz Büro in Verbier und die virtuelle Einheit Direct Banking.

Der Kulturteil des Geschäftsberichts 2019 ist dem grossen Le Corbusier gewidmet, einem der schaffens- und einflussreichsten Architekten des 20. Jahrhunderts.

www.bps-suisse.ch

*Mauro De Stefani
Präsident der Generaldirektion
BPS (SUISSE)*



*Dominik Müller
Marktgebietsleiter
Deutsche Schweiz sowie
Standortleiter Basel
BPS (SUISSE)*

| Kennzahlen in CHF | 2019 | 2018 | Veränderung % |
|-------------------------------------|----------------------|----------------------|---------------|
| Bilanzsumme | 5 483 414 459 | 5 113 217 385 | 7.24 |
| Kundengelder | 3 099 067 154 | 3 023 224 064 | 2.51 |
| Kundenausleihungen | 4 497 856 958 | 4 200 725 007 | 7.07 |
| davon Hypothekarforderungen | 3 991 200 561 | 3 752 427 668 | 6.36 |
| Eigene Mittel | 393 204 889 | 376 440 942 | 4.45 |
| Netto-Erfolg aus dem Zinsengeschäft | 51 172 586 | 48 862 264 | 4.73 |
| Erfolg aus dem Kommissionsgeschäft | 23 963 334 | 23 507 388 | 1.94 |
| Erfolg aus dem Handelsgeschäft | 22 877 858 | 20 987 467 | 9.00 |
| Betriebsertrag | 98 349 141 | 94 064 367 | 4.56 |
| Geschäftsaufwand | 69 878 958 | 69 273 398 | 0.87 |
| Geschäftserfolg | 21 839 379 | 19 971 152 | 9.35 |
| Gewinn | 16 763 947 | 15 152 017 | 10.64 |